

Fecha: 26-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: **El adiós de los últimos dos legisladores que están sin interrupción en el Congreso desde hace casi 36 años**

Pág. : 3
 Cm2: 360,8
 VPE: \$ 4.739.825

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

JOSÉ GARCÍA (RN) Y JUAN ANTONIO COLOMA (UDI) DEBUTARON COMO DIPUTADOS EN 1990:

El adiós de los últimos dos legisladores que están sin interrupción en el Congreso desde hace casi 36 años

"Sí, juro". La frase entró en la historia. A las 13:14 horas del 11 de marzo de 1990, Patricio Aylwin asumió la Presidencia de la República. Entonces, con el general Augusto Pinochet a su lado, firmó un acta y se terció la banda tricolor: los casi 17 años de régimen militar quedaban atrás, la democracia redebutaba, y partía la transición.

Junto con Aylwin, aquél día también iniciaron una etapa clave en su itinerario político los nuevos integrantes del Congreso: 167 legisladores que, además, estrenaban nueva sede, ahora en Valparaíso.

De aquellos 120 diputados y 47 senadores, hoy quedan solo cuatro: el diputado Jaime Naranjo (ex-PS) y los senadores Carlos Kuschel (RN), Juan Antonio Coloma (UDI) y José García Ruminot (RN).

Naranjo y Kuschel, sin embargo, estuvieron un tiempo fuera del Congreso. Así, Coloma (69) y García (70) son los únicos que permanecen ininterrumpidamente desde marzo de 1990: casi 36 años.

Pero en marzo terminará el "récord", pues ambos dejarán sus escaños. Ninguno tenía opción de repositarse, pues ya alcanzaron el límite máximo de dos períodos seguidos en la Cámara Alta.

García y Coloma, entonces, dirán adiós al Congreso, aunque no a la política.

El primero acaba de ser designado ministro de la Segpres por el Presidente electo, José Antonio Kast. Coloma (69), en tanto, seguiría igualmente vinculado a la política, aunque en una posición muy distinta de la que ocupó durante los últimos 35 años.

El hoy senador —uno de los últimos exponentes de los llamados "coroneles" de la UDI— pasaría del Legislativo al ámbito diplomático, según versiones de prensa.

Eos antecedentes indican que la UDI planteó a Kast la pretensión de que Coloma asuma como embajador de Chile en España, a contar de marzo.

De esa manera, García y Coloma anotarán nuevos hitos en sus trayectorias públicas que se extienden ya por décadas.

Ambos presidieron el Senado

García, contador de profesión y protagonista por años en las discusiones presupuestarias del Congreso, militó en su juventud en el Partido Nacional y fue



García asumirá como ministro de la Segpres. Antes de convertirse en diputado en 1990 (foto), fue alcalde.

En marzo, Coloma asumirá como embajador. La foto de la derecha data de 1990, cuando llegó a la Cámara.

dirigente universitario.

Bajo el régimen militar, fue alcalde en Toltén, Lautaro y Temuco. Por la misma época se desempeñó también como seremi de gobierno.

En 1989, ingresó a RN y ese mismo año fue electo diputado por Temuco. Cumplió tres períodos en la Cámara, hasta 2002, cuando presentó su candidatura al Senado por la Región de La Araucanía.

En marzo, García completará 24 años como senador (2002-2010, 2010-2018 y 2018-2026). Entre los hitos de su desempeño en la Cámara Alta, se cuenta el período en que presidió la Corporación: marzo de 2024 al mismo mes de 2025.

La trayectoria de Coloma, abogado, guarda algunas similitudes con la de García.

Fue dirigente universitario y en 1977 encabezó la FEUC. Entre ese año y 1989 integró el Consejo de Estado, durante el régimen de Pinochet. En paralelo, concursó a la fundación de la UDI, bajo el liderazgo de Jaime Guzmán, partido del que ha sido un "histórico". En 1989 fue electo diputado. En la Cámara completó tres períodos (1990-1994, 1994-1998, 1998-2002), antes de pasar al Senado. En esta rama del Legislativo, ha ejercido tres mandatos (2002-2010, 2010-2018 y 2018-2026). Como García, también presidió la corporación (2023-2024).